
 

1ª Reunião do Grupo de Trabalho sobre Água da Câmara Técnica de Qualidade Ambiental  
Data: 09 de janeiro de 2024 
Local: TEAMS 

  
Presenças 

 

 

1. Abertura e pauta  

Thaianne Resende iniciou a reunião com a apresentação dos objetivos do Gt e dos 

participantes. Posteriormente o presidente da Câmara Técnica, Adalberto Felício Maluf Filho 

fez uma breve recapitulação dos trabalhos da CT que determinara a criação dos Grupos de 

Trabalhos. Citou a pauta da reunião sobre as alterações necessárias nas resoluções 
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consideradas prioritárias pela Câmara Técnica de Qualidade Ambiental. Informou que o intuito 

da primeira reunião do Gt seria o de elencar dentre os temas prioritários qual a ordem que eles 

serão analisados e qual a frequência das reuniões.   

2. Considerações  

 

O GT tem duração de um ano, proposta inicial de reuniões mensais e, caso o grupo entenda 

necessário mudar para quinzenal. Próxima reunião prevista para dia 05/02 das 10h às 12h. 

Formato virtual. 

 

Apresentação das matérias definidas pela Câmara técnica como prioritárias, para que o grupo se 

manifeste sobre a ordem dos trabalhos e a necessidade de inclusão ou exclusão de temas na 

agenda do GT: 

- Resolução nº 357/2005 - Dispõe sobre a classificação dos corpos de água e diretrizes ambientais 

para o seu enquadramento, bem como estabelece as condições e padrões de lançamento de 

efluentes, e dá outras providências: 

Comentários do GT:  

1 - Sobre esse tema foi sugerido a inclusão da resolução CONAMA n° 396/2008 dialoga com a 

resolução n°357 que está em pauta, e que dispõe sobre classificação de águas subterrâneas. 

Adalberto esclarece que essa resolução estava em seguida nas prioridades e que não haveria 

problemas de incluir está nos debate - Sugestão acatada pelo GT. 

2 – Necessidade de reavaliação das águas de classe 4 incluindo a possibilidade de retirar este 

tema da resolução. Fazer harmonização e atualização desta e de outras (a exemplo da 274) com 

a portaria 888 do Ministério da Saúde. Focando, principalmente na parte dos agrotóxicos, por 

ter muitas substâncias novas a serem avaliadas.  

3 – Importante que a resolução traga correlação entre uso e parâmetro a exemplo do anexo da 

396. A ANA tem buscado trabalhar sobre o enquadramento e que não está sendo uma tarefa 

fácil, pois a própria resolução traz barreiras ao tema de enquadramento. 

4 – Importante trazer a discussão do DBO x carbono orgânico total/dissolvido. 

- Resolução nº 430/2011 - Dispõe sobre condições e padrões de lançamento de efluentes, 

complementa e altera a Resolução no 357, de 17 de março de 2005, do Conselho Nacional do 

Meio Ambiente - CONAMA.  

Comentários do GT: 

1 - Sugestão de se trabalhar a 430 em conjunto com a 357 com vistas a harmonizar os parâmetros 

e conjunto de bioindicadores.  

2 - Foi reforçado que o tema está sendo trabalhado no CISB - Comitê Interministerial de 

Saneamento Básico, que também vai trabalhar parâmetros, reuso e aproveitamento de águas de 

chuva. Importante trabalhar em sinergia para evitar retrabalho, com avanços em coerências e 

sinergia.  

- Resolução nº 472/2015 - Dispõe sobre o uso de dispersantes químicos em incidentes de 

poluição por óleo no mar.  

Comentários do GT: Avaliação em um segundo momento. 

- Resolução nº 274/2000 - Revisa os critérios de Balneabilidade em Águas Brasileiras.  

Comentários do GT: Avaliação em um segundo momento. 

- Elaboração de proposta de resolução sobre o reuso de água, que consiste no processo de 

converter águas residuais que seriam descartadas em água que pode ser reutilizada em outros 

propósitos. Destacando que o Cisb está debatendo a criação de um decreto sobre reuso, mas 

que o Conama teria a competência de definir a parte de parâmetros. 



Comentários do GT: Avaliação em um segundo momento. 

3 Encaminhamentos 

 

• Reuniões mensais e, se for o caso, mudar para quinzenal a depender do 

andamento dos trabalhos. 

• Próxima reunião dia 05/01/2024 focando na resolução n° 357 e na resolução em 

paralelo com a resolução n° 396/2008 n° 430. E a Mirela trazer a proposta do 

CNRH fazendo o link com o decreto do SIBS, sobre a proposta de resolução de 

reuso da água. 

• Apresentações da Cetesb, ANA, SBPC e MPA na próxima reunião de sugestões 

de propostas para as mudanças na 357. 

• Karina de Oliveira Cham  Convidar a professora Gizela Umbuzeiro da Unicamp 

para fazer uma apresentação sobre as atualizações referentes ao levantamento 

de valores com vista a proteção da vida aquática, que é um ponto importante 

no IBAMA. 

  

 


